lançées sous forme de ras-de-marée, de quartiers de rocs, de vagues hautes comme des montagnes, et enfin de torrens s'échappant de leur lit.

Cette explication des tremblemens de terre, des éruptions volcaniques, et des inondations, n'est pas rassurante pour la fai-

blesse humaine.

En effet, à chaque péché mortel que vous commettrez, ami lecteur, vous serez menacé de faire explosion, ou de sauter à trois cents pieds en l'air, à moins que vous n'ayez le soin d'enterrer votre péché, pour que dans dix ans, lorsqu'il aura fermenté convenablement, il éclate sous les pas de quelque passant naïf qui ignore que la terre est ainsi encombrée de péchés qui bondissent à certaines époques, renversant les maisons, culbutant les chaises les unes sur les autres.

La Gazette des Campagnes, organe de la ferme-modèle de Ste. Anne, dirigée par des prêtres, est, comme on le voit, très-aufait de l'agriculture qu'elle enseigne, et connaît tous les secrets de la terre.

Elle nous a donné en un clin-d'œil la cause de cataclismes que les savants expliquent de diverses manières, mais sans avoir encore trouvé la bonne, que nous, Canadiens, nous avons maintenant le bonheur de connaître.

Il est à supposer que toutes les parties de la science agricole

s'enseignent de la même façon.

"Pourquoi, dit un élève à son professeur, ce grain de blé que j'ai semé il y a six mois, a-t-il produit ce bel épi que vous voyez, comment ce travail s'est il fait?

-C'est parceque, mon enfant, vous aviez communié ce

jour-là,

-Et cette autre épi si maigre, pourquoi?

—Ah! il y a un péché là dessous ou tout près; prenez garde, il pourait bien vous sauter à la figure; allez quérir de l'eau bénite, et arrosez-en cet épi; demain vous le verrez pliant sous le poids de ses grains."

Constatons que la Gazette des Campagnes est dirigée et contrôlée par le supérieur du collège de Ste. Anne, et que la fermemodèle appartient à ce collège qui est en train d'acquérir il peu près la moitié de la paroisse.

A côté de cette ferme-modèle très bien cultivée du reste, et qui donne de beaux produits, on voit les terres des habitans qui ne

font aucun progrès. My man hab no l'anti allè bed deglam autien

De même, si l'on se transporte à la côte Beaupré, près de Québec, on voit des fermes appartenant au Séminaire dans un état de prospérité éclatante, comparées à celles qui les entourent.

Ah! c'est que les prêtres savent bien que ce qu'il faut aux